
 

 

Protokoll der Gemeinderatssitzung der Gemeinde Limbach 
 
vom: 19.12.2019 

Beginn: 19:05 Uhr  Ende: 21:56 Uhr  Ort: Haus des Gastes, Kulturraum 

________________________________________________________________________ 

 
Unter dem Vorsitz von OB Ralph Hilger waren anwesend: 

- Als Beigeordnete: Zweite Beigeordnete, Nadja Hachmann  

- Als Ratsmitglieder: Tim Becker, Julia Bongartz, Jörg Pichlau, Jörg Reifenrath, Thomas       

Schneider 

- Als Schriftführerin: Julia Bongartz 

- Entschuldigt: Manfred Brenner, Nadine Knobe 

- Anwesend bei TOP 5: Tim Bettgenhäuser 

 
Tagesordnung 

 
Nichtöffentlicher Teil: entfällt 

Öffentlicher Teil: 
 

TOP1 

Allgemeine Informationen 

- Anm. von vorheriger Sitzung: Hecke von Fam. Schäfer wird im Frühjahr beseitigt. 

- Versicherung Toiletten am Sportplatz: kann bei Kristall nachgemeldet werden 

- Termin für „Aktion Saubere Landschaft“ : 04.04.2020 

- Festausschuss für 675-Jahrfeier wurde mit 7 Leuten gebildet. Tim Becker vertritt die 

Gemeinde, die der Veranstalter ist. 

- Alpenrod stellt Anfrage nach Beteiligung mit einem Stand bei ihrer 700-Jahrfeier. Tim Becker 

leitet an Interessenten weiter. 

- Es gibt Überlegungen für ein zentrales Archiv der Verbandsgemeinde. Es kam die Anfrage, 

ob wir es als Gemeinde nutzen würden. Grundsätzliches Interesse seitens der Gemeinde 

besteht. 

-  Einladung zur Sitzung des Kindergartengartenzweckverbandes am 09.01.2020 

- Infos aus der Bürgermeisterdienstbesprechung: 

- Der Polizeichef von Hachenburg/ Bad Marienberg berichtet, dass es in unserer Gegend 

eher ruhig ist, keine besondere Häufung von Straftaten vorkommt, außer dem 

Internetbetrug! 

- Kläranlage Limbach wird neu gebaut 



 

 

- Falls die Wetterlage ähnlich der vergangenen Jahre wird, kann es zum Notstand der 

Wasserversorgung kommen 

- Info vom Forstbericht: Es gab zwei Förderungen von insgesamt ca. 2500€ 
 

TOP 2 

Beratung und Beschluss über Anlässe und Höhe von Geschenken seitens der Gemeinde 

- Die Liste wurde besprochen und teilweise ergänzt und geändert. 

- Der Beschluss wurde einstimmig gefasst. (7/0/0) 
 

TOP 5 - vorgezogen mit Beteiligung von Herrn Bettgenhäuser 

Beratung und Beschluss über den Forstwirtschaftsplan 2020 

- Herr Bettgenhäuser stellte den Plan vor und erläuterte die einzelnen Posten und Zahlen. 

- Es wurden verschiedene Alternativen diskutiert und intensiv beraten. 

- Herr Bettgenhäuser muss sich erst eine Übersicht vor Ort machen. Dann soll entschieden 

werden, welche Bereiche bei der Beforstung wirtschaftlich überhaupt Sinn machen (Kosten-

Ertrag) und welche evtl. Gefahrenbereiche darstellen.  

- Aktive Neuanpflanzungen sollen nur in begründeten Ausnahmefällen und nach Rücksprache 

erfolgen. Der Schwerpunkt soll auf Naturverjüngung liegen. 

- Der neue Plan (siehe Anlage) wurde einstimmig beschlossen. (7/0/0) 
 

TOP 3 

Beratung und Beschluss über die Annahme zweier Spenden 

Beschluss 

Der Rat der Ortsgemeinde Limbach beschließt – vorbehaltlich der Genehmigung durch die 

Kreisverwaltung – die Annahme folgender Spende: 

Spender: Margit und Walter Stebel, Kolpingstraße 6a, 50126 Bergheim 

Betrag: 100 € 

Zweck: Kauf von Brezeln für Martinszug 

Beschluss 

Der Rat der Ortsgemeinde Limbach beschließt – vorbehaltlich der Genehmigung durch die 

Kreisverwaltung – die Annahme folgender Spende: 

Spender: Margit und Walter Stebel, Kolpingstraße 6a, 50126 Bergheim 

Betrag: 500 € 

Zweck: Unterhaltung des Gemeinde eigenen Spielplatzes 

 

 

 



 

 

TOP 4 

Berichte aus den Aktionsteams 

- Nikolausfeier ist gut angenommen worden 

- Ortssäuberung ist gut angekommen 

- Team Ortsbild:      Bäume im Dorf sollen beschnitten werden  

- Bänke sollen gestrichen werden 

- Team 675Jahrfeier: Zeltpreise ca. 2000€, Peter Hilger hat Interesse an Catering 

- Kräutermarktplanung soll anlaufen 

- Der Singabend soll mtl. jeden 3. Donnerstag um 19 Uhr im Kulturraum stattfinden 

- Seniorenempfang am 26.01.2020 

- Vorher findet Helfertreffen am 08.01. statt 

- Öffentlichkeitsarbeit: Update für Plattform der Homepage kostet 500€ 
 

TOP 6 

Verschiedenes 

- Inventarliste für den Bauhof wird kommen 

- Nachfrage seitens des Fördervereins der FFW Luckenbach bezüglich der seinerzeit nicht 

quantifizierten Zusage der Gemeinde Limbach aus der Ratssitzung vom 18.10.18 zur 

finanziellen Beteiligung an der Anschaffung einer Wärmebildkamera. Im Haushaltsplan 2020 

sollen hierfür 500 € eingeplant werden.   Es soll ein separates Treffen für die Vorberatungen 

zum  Haushalt 2020 geben 

- Strom- und Wasserkosten für die Vereine werden steigen 

- Winterdienst. Es sollen Infos gesammelt werden, ob und ggfls. wie und was geändert werden 

kann, um die Kosten zu reduzieren 

- Neubürgerflyer ist fertig 

- Die Geschwindigkeit vieler Fahrzeuge auf der Hauptstraße scheint viel zu hoch. Für eine 

objektive Datenbasis soll eine verdeckte Messung durch die VG erfolgen.  Der Lkw-Verkehr 

durch Limbach hat zugenommen. Als möglicher Grund wird eine unübersichtliche 

Ausschilderung der Umleitung an der Großbaustelle in Nister genannt. Das soll mit den 

zuständigen Stellen geklärt werden. Bezüglich der Endabrechnung der Erneuerung der 

Hauptstraße besteht Unklarheit, ob diese bereits erfolgt ist, oder noch Zahlungen ausstehen. 

Die künftigen Limbacher Maskottchen „WILLI“ + „WILMA“ sind fertig und wurden vorgestellt 

- Der ÖPNV in Limbach ist im Vergleich etwa zum Nachbarort Streithausen sehr schlecht.  Es 

soll geklärt werden, ob eine Anbindung von Limbach an die Buslinien 270 und 271 möglich 

ist.  



 

 

TOP 7 

Einwohnerfragen 

- Das Thema erhöhte Geschwindigkeit innerhalb Limbachs wurde nochmal aufgegriffen. 

Besonders die Situation auf der Hauptstraße und der Bergstraße. Kundert soll kontaktiert 

werden. 

- Die Schlaglöcher in der Zufahrt zur Schiefergrube sowie die Ränder deren Parkplatzes sollen 

mit groben Splitt ausgebessert werden. 

- Die Abholzung durch einen Harvester wurde infrage gestellt, da die entstehenden Schäden 

viel zu hoch sind und der Ertrag in unserem Gelände zu gering ist. 

 

 

 

 

Limbach, den 10.01.2020    ________________________________ 

        Schriftführerin 

 

 

Limbach, den 10.01.2020    ________________________________ 

        Ortsbürgermeister 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Beschluss Geschenke/Ehrungen durch die Ortsgemeinde Limbach 

Sitzung vom 19.12.2019 

Zu Top 2:  

Beratung und Beschluss über Anlässe und Höhe von Geschenken seitens der Gemeinde 

 

Anlass     € (max.) Bemerkung  

Hochzeitsjubiläen: 50, 60, 65 Jahre 40   

Hochzeit (kirchlich)    20 

Runde Geburtstage (ab 70)  20 

Geburt     20 

Geschäftseröffnung    20 

Halbrunde Geburtstage (ab 75)  0-5  Limbacher Honig, Gelee o.ä. 

Neubürger     0-5  Limbacher Honig, Gelee o.ä. 

Geburtstag (ab 70)    2  für Karte 

Tod Bürgermeister (≥ 1 Amtsperiode) 100  für Kranz 

Tod Bürgermeister (≥ 1 Amtsperiode) 300  für Nachruf in Zeitung u. Inform 

Tod Beigeordnete (≥ 2 Amtsperioden) 30-50  für Schale, Nachruf im Inform 

Tod Ratsmitglied (≥ 2 Amtsperioden) 30-50  für Schale, Nachruf im Inform 

Tod Gemeindearbeiter (≥ 10 Jahre) 30-50  für Schale, Nachruf im Inform 

Tod (alle) in erster Amtsperiode  0  Nachruf im Inform 

Tod Gemeindearbeiter in aktiver Zeit 

(auch < 10 Jahre)    0  Nachruf im Inform 

 


